
第7回　「金沢マラソン2016」についてのアンケート調査結果

【アンケート実施期間】 平成28年11月1日～平成28年11月14日

【アンケートの目的】 10月23日に開催された「金沢マラソン2016」は、国内外から約1万3千人のランナーが参加し、大きなケガ人もなく、

　　　　 無事に大会を終えることができました。この大会は、金沢の魅力を国内外に発信することにより、交流人口の拡大、

　　　　 ひいては地域経済の活性化にもつながり、金沢の更なる発展に寄与するものであると考えています。

　　　　 今回のアンケートは、皆さまの率直なご意見をお伺いし、継続開催に向け、より良い大会にするために参考とさせていただくものです。

【対象者数】 250名

人数 %

0 0.0

17 6.8

53 21.2

55 22.0

42 16.8

60 24.0

23 9.2

250 100.0

【回答者数】 218 名

人数 %

0 0.0

14 6.4

44 20.2

51 23.4

38 17.4

50 22.9

21 9.6

218 100.0

【回答率】 87.2 %
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問１　あなたは日頃ジョギングやランニングをしていますか。

人数 %

11 5.0

11 5.0

10 4.6

88 40.4

98 45.0

198

198

問２　「金沢マラソン2016」の開催をいつ頃知りましたか。

人数 %

216 99.1

1 0.5

1 0.5

197

197

問３　問２で「開催前から知っていた」と答えた方にお聞きします。知っていた内容は何ですか。（複数回答可）

人数 %

202 93.5

146 67.6

174 80.6

その他 9 4.2

その他の回答

・応援スポット

・参加申し込み方法　募集人数が増えたなど。

・招待選手

・食のもてなし、メダルの仕様など。

・おもてなし

・ボランティアの募集。

交通規制

開催前から知っていた

大会当日または開催後に知った

知らなかった

合計

件数

回答

回答

ほぼ毎日

週に数回

月に数回

ジョギングはしていないが軽スポーツはしている

ほとんど運動はしていない

回答

開催日（10月23日）

コースの概要

5.0 

5.0 

4.6 

40.4 

45.0 
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ほぼ毎日

週に数回

月に数回

ジョギングはしていないが軽スポーツはしている

ほとんど運動はしていない
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0.0 20.0 40.0 60.0 80.0 100.0 120.0

開催前から知っていた

大会当日または開催後に知った

知らなかった
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開催日（10月23日）

コースの概要
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その他



問４　問２で「開催前から知っていた」と答えた方にお聞きします。主にどこから情報を得ましたか。（複数回答可）

人数 %

140 64.8

116 53.7

46 21.3

52 24.1

76 35.2

105 48.6

4 1.9

24 11.1

13 6.0

19 8.8

11 5.1

その他のご回答

・協賛企業のＳNＳ。

・友達

・子供が参加するため。

・戸別配布されるフリーペーパー。

・ランニングサークル

・友人が多数出るので。

・ボランティアに参加するため。

問５　大会当日の交通規制について周知されていたと思いますか。

人数 %

119 54.8

86 39.6

12 5.5

198

198

問６　金沢マラソン開催により日常生活に影響はありましたか。

人数 %

24 11.1

75 34.6

64 29.5

54 24.9

199

199

問７　問６で「かなり影響があった」「少し影響があった」と答えた方にお聞きします。どのような影響でしたか。（複数回答可）

人数 %

回答

新聞

町会、公民館から聞いた

学校（子供）から聞いた

他人から聞いた

テレビ、ラジオ

ホームページ

ポスター

路上の横断幕や規制看板

交通規制チラシ

職員（スタッフ）から聞いた

回答

かなり影響があった

その他

回答

周知されていたと思う

あまり影響がなかった

まったく影響がなかった

※割合の分母は回答者数（217人、未回答1人）

少し影響があった

どちらかといえば周知されていたと思う

周知不足だと思う

※割合の分母は回答者数（217人、未回答1人）

回答

64.8 

53.7 

21.3 

24.1 

35.2 

48.6 

1.9 

11.1 

6.0 

8.8 

5.1 
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他人から聞いた

その他
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60 60.6

46 46.5

7 7.1

1 1.0

0 0.0

6 6.1

11 11.1

131

その他のご回答

・随分会えなかった旧友の応援ができた。

・街中は何処も人で溢れていた。

・交通渋滞に巻き込まれた。

・予定を変更した。

・移動時間を調整した。

・主人が仕事に行く時間を遅くした。

・交通規制にかからないように移動ルート選考したり、バス時刻を考慮した。

・公共交通機関を利用できなかった。

・マラソン大会が行われているところ、交通規制があるところを避けないといけなくなった。

・コースから離れた地域で渋滞に巻き込まれた。

・夫が無償で休日出勤させられた。

問８　大会当日はなんらかの形で関わりはありましたか。（複数回答可）

人数 %

7 3.2

7 3.2

65 29.8

53 24.3

103 47.2

7 3.2

その他のご回答 '旅行中だった。'

･友達が走ったので見に行った。

･スタート場所にて応援。

･コース沿い（若松橋付近）に花の設置。

･コース沿い駐車場で勤務。

･子供が応援に。

･子どもがボランティアをした。

その他

騒音があった

経済的に損失があった

車を利用できなかった

道路を横断できなかった

回答

ランナーとして

ボランティアとして

沿道応援として

テレビ、ラジオを視聴した

まったく関わりはなかった

経済的に利益があった

地域でのつながりができた

その他

※割合の分母は問６で「かなり影響があった」「少し影響があった」と回答した数（99人）
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問９　次回開催時には、なんらかの形で関わりたいと思いますか。

人数 %

19 8.7

14 6.4

71 32.6

22 10.1

59 27.1

関わりたくない 33 15.1

199

199

問10　「金沢マラソン2016」全体の評価はいかがですか。

人数 %

94 43.5

97 44.9

25 11.6

問11　今後の開催についてどう思いますか。

人数 %

115 52.8

85 39.0

18 8.3

199

199

回答

ランナーとして

ボランティアとして

沿道応援として

テレビ、ラジオを視聴

回答

開催すべき

どちらかといえば開催すべき

開催すべきではない

分からない

回答

良かった

どちらかといえば良かった

改善が必要

※割合の分母は回答者数（216人、未回答2人）

8.7 

6.4 

32.6 

10.1 

27.1 

15.1 

0.0 5.0 10.0 15.0 20.0 25.0 30.0 35.0

ランナーとして
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43.5 

44.9 

11.6 
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良かった
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52.8 

39.0 

8.3 
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開催すべき

どちらかといえば開催すべき

開催すべきではない



問12　問11で「開催すべき」「どちらかといえば開催すべき」と答えた方にお聞きします。その理由は何ですか。（複数回答可）

人数 %

107 53.5

117 58.5

78 39.0

131 65.5

52 26.0

56 28.0

61 30.5

7 3.5

519

その他のご回答

・話題にできる。

・刺激になった。

・全て良し。

・金沢のコースは人気があるので。

・知り合いが、参加していて、楽しんでいるから。

・東山など観光コースで観光客の不満はないのか気になる。

問13　問11で「開催すべきではない」と答えた方にお聞きします。その理由は何ですか。（複数回答可）

人数 %

16 88.9

7 38.9

11 61.1

4 22.2

5 27.8

3 16.7

58

・沿道応援の動員はやめてほしい。

・金沢百万石ロードレースと統合してはどうか。10月に2回も交通規制がかかるのはいかがなものか。

・どちらかといえば開催しなくてもいいように思います。金沢の街を巡るのであれば、方
法はマラソンじゃなくてもいい気がします。

・不満の意見もあるが、継続することに意味がある。中途半端にやったり止めたりするのは良くないと思う。

税金のムダだと思う

地域への負担が大きい

その他

金沢にはそぐわない

興味がない

住民の一体感が生まれた

新たなイベントとして楽しみが増えた

市民の健康増進につながった

回答

国内外から多くの人が集まった

金沢の魅力をPRできた

経済の活性化につながった

まちのにぎわいや活性化につながった

その他

回答

交通規制により迷惑を受けた

その他のご回答

※割合の分母は問11で「開催すべき」「どちらかといえば開催すべき」と回答した数（200人）

※割合の分母は問11で「開催すべきではない」と回答した数（18人）
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28.0 
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市民の健康増進につながった

住民の一体感が生まれた

新たなイベントとして楽しみが増えた

その他

88.9 

38.9 

61.1 

22.2 

27.8 

16.7 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0 70.0 80.0 90.0 100.0

交通規制により迷惑を受けた

税金のムダだと思う

地域への負担が大きい

金沢にはそぐわない

興味がない

その他



問14　次回開催に向け、あなたの考えに近いものをすべて選んでください。（複数回答可）

人数 %

114 52.3

85 39.0

80 36.7

71 32.6

29 13.3

35 16.1

50 22.9

104 47.7

17 7.8

82 37.6

10 4.6

47 21.6

21 9.6

38 17.4

29 13.3

730

829

問15　「金沢マラソン2016」について、ご意見等ありましたらお聞かせください。（全角入力で）

主なご意見

・出たかったけど抽選で落ちてしまったのが残念でした。来年は是非ランナーとして参加したいです。

・今年は天気も良く応援する側も楽しんでできました。ただ、ゲストランナーが通って行くのを楽しみにしていたのに、どの人にも気づけず。もっと目立つようにしてほしいなと思ったのが感想です。

・近所の知り合いがランナーとして参加しましたので、妻が応援に行き、とてもよかったと感動しながら帰宅しました。テレビでも十分楽しむことができました。メリットも多いので、金沢の定例イベントに定着すればよいと考えます。

・金沢駅からのバス時刻変更はHPに出ていたが、街の方に向かうバス時刻の変更がわからず、とても困った。

・ゴールの陸上競技場で応援したが、競技場のスクリーンには何も表示されず、観客への情報が乏しい（殆ど無いに等しい）。これは完走した選手にも寂しいと思う。

・費用対効果の検証が成されているのか不明、「2015」の検証が成されているのならば広く周知の努力を求める。また、それは地元企業(観光業界など)の収益効果などだけでなく、市民生活の不利益も換算し検証すべき。

・昨年に比べ、交通規制は緩和されたとテレビで報道されていたが、それは中心部についてだけであり、一部の地域の人の負担が大きくなるのは考えものだと思う。

・各地で同様なマラソン大会がほぼ同時期に開催されている中、金沢マラソンの魅力をもつとアピールしないと県外ランナーの参加者や関係者がどちらの大会へ参加すべきか迷っているのではないかと思う。

・問１の設問において、ジョギング以外のスポーツをしている方はどこにチェックをいれるものなのでしょうか。

・10月開催で天候がよく良かった。ハーフ等もあればもっと地元の人も気軽に参加できると思う。

・全国いたるところでマラソン大会流行り。認知度や参加者をもっと増やすには、パラリンピックに学ぶべきだと思う。

・秋口の気候の変動する時期を避け、春に実施した方が良いと思います。

・競技かレクリエーションかどっちか方向性を明確にして欲しい。走って記録を目指しているランナーにとってはおもてなしと云う名の食べ物の提供は甚だ迷惑なような気がしますけど・・・。

・金沢の魅力発信につながったと思う。長期的には県外ランナーの割合は増やしてもよいのでないか。もう少し若かったら小生も参加したくなった。

・昨年よりは開催や交通規制の周知は早かった！しかし金沢駅周辺在住につき車で出れても戻れなかった。金沢駅周辺をコースから外すのは考えにくいが、周辺住民が不自由しないよう方法を考えて欲しい。

・やり始めたからには、今後も盛り上げて続けていったほうがいい。富山に負けないように、しっかりした大会にしてほしい。

・東京マラソンのように高額のエントリー料金枠を設けて、そのお金を子供関係や福祉等にあてればいい。お金をたくさん出してもどうしても参加したいというそんな大会にしてほしい。参加がステイタスになるような大会にしてください。

全国からの参加者を温かくお迎えする、おもてなしの大会とすればよい

金沢の魅力をもっとＰＲできるコース、イベントを開催したほうがよい

もっと交通規制の周知を早くしてほしい

もっと交通規制の詳細を教えて欲しい

回答

市民がいろんなかたちで参加や協力ができる大会にするとよい

地元優先枠をもうけて欲しい

短い距離の種目も増やして欲しい

マラソンの応援など楽しみたい

年に１日くらいのことなので、多少の迷惑はしかたがない

規模を拡大して開催すべき

規模を縮小して開催すべき

市民生活に配慮したコース、交通規制にするとよい

規模は現状のままでよい

天候が安定した時期に開催すべき

障害のある方の種目も増やして欲しい

52.3 

39.0 

36.7 

32.6 

13.3 

16.1 

22.9 

47.7 

7.8 

37.6 

4.6 

21.6 

9.6 

17.4 

13.3 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0

市民がいろんなかたちで参加や協力ができる大会…

全国からの参加者を温かくお迎えする、おもてなし…

金沢の魅力をもっとＰＲできるコース、イベントを開…

市民生活に配慮したコース、交通規制にするとよい

もっと交通規制の周知を早くしてほしい

もっと交通規制の詳細を教えて欲しい

マラソンの応援など楽しみたい

年に１日くらいのことなので、多少の迷惑はしかた…

規模を拡大して開催すべき

規模は現状のままでよい

規模を縮小して開催すべき

天候が安定した時期に開催すべき

地元優先枠をもうけて欲しい

短い距離の種目も増やして欲しい

障害のある方の種目も増やして欲しい



・他マラソンとの差別化をし、金沢はいいなと言われるようになってほしい。近江町付近ではあまり物を高くしないようにしてほしい。

・開催すること自体にあまり魅力を感じません。詳しい交通規制の場所が調べないとわかりませんでした。

・金沢を代表する大きなイベントができて嬉しくおもいます。ただ、当日の交通規制はやはり多少不便でした。ランナーとボランティア以外にも、何か参加・応援できる楽しいシステムがあればより良いかとおもいます。

・今年は地元の応援スポットがあり、地域の方々と一緒に盛り上がれて良かったです。来年以降も多くの方々が応援できるようなコースになればいいと思います。

・テレビ放送の時間帯を増やして欲しい。特に、スタート前後の放送時間があった方が良い。

・本当に交通規制は困ります。

・知人が参加していたらしく応援に行けば良かったと思いました。孫たちは配布されたお揃いの手袋・風船で応援したらしいです。来年は私も応援に行って盛り上げたいです。

・時間規制を１０Km時点からすべき　　最初からダラダラと走っているのは見苦しい。

・1回より時期が早くなり、天候も良く、沿道に人出も多く良かった。次回も同時期開催がよい。

・ゼッケン番号、名前を入力したら、今どこを走っているかわかるGPS機能が、役に立ちました！  

・民泊などを検討した方がよいのではと思う。

・各地の大会に参加している知人が東京から参加しましたが、応援もさることながら運営体制を褒めていました。トイレが足りていること等のほか、開始時の役職者挨拶が短いのが良かったとのことです。

・１年以上前から開催日まで、充分な周知徹底と準備がなされており、成功していると思います。しかし、マラソンが終了した後の金沢市のフォローが少ないように思います。

・金沢百万石ロードレースと統合してはどうか。１か月の間に２回もマラソン大会をする必要があるのか。あと、来年から富山マラソンと同一日程となるが、その点について改善が必要。

・「百万石まつり」並みかそれ以上の盛り上がりを感じています。連携できれば更に良い企画になるかもしれませんね。

・去年も今年もボランティアで参加しました。コースも町会を通るので来年もボランティア活動だと思います。（町会や地区役員のため）

・参加者の地元枠を増やして頂くか前年度外れた方を優先にするなどの配慮も必要と思います。

・バルーン配布の数を増やして欲しい。昨年は延々と拍手して手がはれ上がったが今年は何とか手に入りましたが、多くの方から何処で貰えるのか聞かれた。

・ボランティアさんへの指示をが統一されていなかったので温度差がありました。

・ゲストランナーを見分けるのに、もっと判別し易いゼッケンに工夫して欲しい。

・地区公民館の文化祭との日程調整を考慮して欲しい。市民ボランティア参加を謳いながら、市教育委員会生涯学習部等との連携不足が危惧された。

・参加者が『食』で楽しめる、珍しいマラソン大会だと思います。こういう大会が続いていけば面白いと思います。

・多くの人が関心を持ち、興味持って関わるイベントにできればと思う。その日に都合があって参加できなくても、その一日だけでなく、長きに渡って金沢マラソンを楽しめればと思います。

・応援者にも振る舞い鍋などを配るなど、コース沿線で市民・観光客が参加、交流できるイベントを考えたらどうか。

・とても　良かったです！ご近所のみなさんとわきあいあいと応援できてとても楽しかったです。91歳のおばぁちゃんも見に来たり日頃合わなくなった方々にもあえて良かったです。

・評判だけが優先しているが、ボランティアの中には横柄で高圧的な態度で見物人を押圧する人もいて、大いに不快だった。

・盛り上がりはあったと思います。うちの町会からも数名参加したとの事です。恒例にして欲しいですね。それと国際大会になるように今後努力してください。

・競技力向上を目指すのか金沢の観光を主力に重点を置くのか大会の趣旨が曖昧である。

・金沢マラソンは大人のイベントですよね。小学２年の息子が金沢マラソンのチラシやポスターを見て、気にしていたのですが、フルマラソンは無理なのであきらめさせる以外にありませんでした。

・メガホンを中学でも小学校でももらいました。うちの地域は開催場所から遠く、車でないと行けないので、無駄に感じました。うちの町会を通るわけではないのに、町会から応援の人を出さないといけないのも、迷惑に感じました。

・ゴールの陸上競技場内が静かすぎる。場外に比べて賑やかさに欠ける。

・子供が興味を持ったので、短いコースがあってもいいと思います。

・沿道応援によって知らない人とも交流ができて楽しかった。今回のように、金メダリストの松本薫選手など県ゆかりの著名人が出ると盛り上がると思う。

・沿道応援をしてランナーと市民の一体感を感じることが出来ました。交通規制も昨年よりもスムーズにいったようで来年も今年の改善点を踏まえてランナーも市民も満足出来る素晴らしい大会になりますように期待します。

・開催したことで、メリットはたくさんあったと思うが、通常の仕事をしている人もいます。交通規制の部分でもう少し配慮してほしかった。



・ランナーがどの地点を通過したかをスマホで見れるということをもっと周知してもいいと思う。

・観光シーズンなので、あえてマラソンを重ねなくてもよいと思う。１０月は街中に他のイベントがたくさんあるので、マラソンに重なると行くのを控えようと考えてしまいます。

・完走した人が多かった。2時間１０分少々のタイムが出る人がいると盛り上がりそう。

・開催日を、１０月の第４日曜日に固定したのは、わかりやすくて、予定もたてやすくいいと思います。

・出場した他県の友人が言ってましたが、折り返しが多いコースが分かりにくいそうです。

・姉妹都市からの来訪者が来た場合、マラソンに限らず、駅西の姉妹都市公園に案内してほしい。

・健康のためにも良いし、金沢の冠がついてて全国的に有名な大会になればよいと思う。

・とても楽しみなイベントだと思います。関係者の方たちは大変でしょうが、私もいつかは参加したいです。

・金沢新しい定番として市民に定着していけばよいと思う。

・秋は地域の行事が多い時期でもあります。地域が小さな行事も大切にしていることにも配慮してほしいです。

・第1回の大会より明らかに改善（開催時期、コース、エイドステーション等）されており、魅力のある大会になっていると思います。


